
 
Ablaufprotokoll der Abteilungsversammlung 

 
der Abteilung Kraftraum im ATSV Stockelsdorf 

 

Am Donnerstag, dem 06.07.2023, 19:00 Uhr kommen im ATSV-Vereinsheim, Bäckergang 6, 23617 Sto-
ckelsdorf 22 Mitglieder und 3 Vorstandsmitglieder zur Abteilungsversammlung der Abteilung Kraftraum zu-
sammen (Anwesenheitsliste liegt bei). 

Die Einladung an die Mitglieder beinhaltet folgende Tagesordnungspunkte: 

1. Begrüßung 
2. Feststellung der stimmberechtigten anwesenden Mitglieder 
3. Jahresbericht für 2022 
4. Neuwahl des Abteilungsamtes Stellvertretende/r Abteilungsleiter/in für die Dauer von 2 Jahren 
5. Neuwahl des Abteilungsamtes 2. Stellvertretende/r Abteilungsleiter/in für die Dauer von 2 Jahren 
6. Anschaffungen 2023 
7. Sonstiges 

1. Der Abteilungsleiter Heinz-Jürgen Fuhr eröffnet um 19:02 Uhr die Abteilungsversammlung 2023 und 
begrüßt die anwesenden Mitglieder und auch die anwesenden Mitglieder des Vereinsvorstands als 
Gäste sehr herzlich. 

2. Der Abteilungsleiter stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen und mit 22 anwe-
senden Mitgliedern beschlussfähig ist. 

3. Hans Werner berichtet für das abgelaufene Jahr 2022 und das laufende Jahr 2023 über den Verlauf 
und die Entwicklung in der Abteilung: 

a) Genehmigung des Protokolls der Abteilungsversammlung vom 06.10.2022 

Das Protokoll liegt den Mitgliedern zur Einsicht auf der Internetseite der Abteilung vor. Einwände 
wurden dem Abteilungsleiter nicht vorgetragen. Es gibt keine Wortmeldungen. Die Genehmigung 
erfolgt einstimmig per Handzeichen. 

b) Sauberkeit Fitnessraum: auf den Beschluss des Vorjahres hat die Di/Do-Gruppe im Frühjahr 
2023 eine Reinigungsaktion durchgeführt. 

Die Trainingsgruppe Peter Bretzke hat sich bereit erklärt, die Reinigungsaktion in der zweiten 
Jahreshälfte / Herbst 2023 durchzuführen.  

c) Förderung der Geselligkeit in der Abteilung:  

In organisatorischer Verantwortung von Peter Büttner und Bernd Nörenberg wurde erstmals in 
der nach-Corona-Zeit eine Fahrrad-Tour mit anschließendem Grillabend am Bäckergang organi-
siert. An der Fahrrad-Tour nahmen 9 und an der Abendveranstaltung 22 Mitglieder und deren An-
gehörigen teil. Die Veranstaltung wurde mit sehr viel Beifall belohnt. 

d) Hans Werner berichtet weiter über die Anschaffungen 2022/23: 

Rudergerät: Anschaffung eines neuen Gerätes bei der Firma Sport-Thieme; die Qualität ent-
sprach leider nicht den Vorstellungen und der Kaufvertrag wurde wieder rückabgewickelt. Ein 
neues Gerät – erworben bei der Firma Sport-Tiedje ist seit wenigen Wochen im Einsatz. Der 
Händler hat seit gut einem Jahr einen Standort in der Fackenburger Allee in Lübeck; das Gerät 
funktioniert nach einhelliger Meinung ohne Störungen. 

e) Rabattvereinbarung für Verein und Vereinsmitglieder bei Sport-Tiedje 

In Verbindung mit dem Kauf des Rudergerätes wurde mit der Firma Sport-Tiedje eine Rabattver-
einbarung abgeschlossen, welche sowohl vom Verein und deren Abteilungen als auch den Mit-
gliedern für das gesamte Produktprogramm genutzt werden kann. Für alle Käufe wird ein Rabatt 
von 10 % gewährt. 

Der Vorstand regt an, diese Vereinbarung allen Vereinsmitgliedern auf der Internetseite zugäng-
lich zu machen. 

f) Mitgliederentwicklung in der Abteilung 

Hans Werner stellt fest, dass die Entwicklung der Mitgliederanzahl in der Abteilung stetig zu-
nimmt. Heinz-Jürgen ergänzt, dass die Anzahl auf über 70 gestiegen ist und weitere Interessen-
ten auf der Warteliste stehen. Die Kapazitäten des Raumes sind erschöpft, so dass bei Boden- 
und Hantelübungen nicht alle in den Gruppen Platz finden.  

g) Entlastung der Abteilungsleitung 

Die Entlastung der Abteilungsleitung wird einstimmig beschlossen.  

4. Die Neuwahl des Abteilungsamtes stv. Abteilungsleiter führt zu folgendem Ergebnis: 

Für die Wahl der/des stv. Abteilungsleiters/in für die Dauer von zwei Jahren wird der bisherige Amtsin-
haber Hans Werner Cohrs ohne Gegenkandidaten vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt per Handzeichen. 
Hans Werner wird einstimmig mit den anwesenden Stimmen wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an.  



 
 

5. Die Neuwahl des Abteilungsamtes 2. Stv. Abteilungsleiter führt zu folgendem Ergebnis: 

Erstmalig wird außerhalb der Vereins-Satzung in der Abteilung Kraftraum das Amt der/des 2. Stv. Ab-
teilungsleiters/in geschaffen. Bernd Nörenberg erklärt sich bereit, sich für dieses Amt zur Wahl zu stel-
len. Vorschläge für eine/n Gegenkandidaten/in werden nicht getätigt. Die Wahl erfolgt per Handzei-
chen. Bernd wird einstimmig mit den anwesenden Stimmen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

6. Neuanschaffungen 2023/24 

Heinz Jürgen berichtet aufgrund steigender Mitgliederzahlen und zunehmender Gruppenstärken im 
Training von der Notwendigkeit, den Kraftraum künftig effektiver nutzen zu können. Er hat sich daher 
gemeinsam mit 3 weiteren Mitgliedern nach alternativen Gerätschaften bei der Firma Sport-Tiedje um-
gesehen, welche platzsparender zum Einsatz kommen können als vorhandene Geräte, ohne die Ein-
satzmöglichkeiten für die einzelnen Mitglieder im Training einzuschränken.  

a) Betroffen wäre das mittig im Raum platzierte Seilzuggerät, welches durch ein für den Trainings-
einsatz mindestens gleichwertiges Gerät ausgetauscht würde. Das neue Gerät würde neben der 
Eingangstür platziert und könnte ebenfalls von zwei Trainierenden parallel für gleiche Übungen 
genutzt werden. Durch diesen Tausch würden mindestens zwei Trainingsplätze für Hantel- und 
Mattentraining im Raum gewonnen werden.  

Die Abteilungsversammlung wurde genutzt, um sämtliche Mitglieder über diesen Schritt vorab zu 
informieren bevor eine endgültige Entscheidung getroffen wird. Die Maßnahme wurde zwischen 
den Mitgliedern der Trainingsgruppen ausgiebig diskutiert. Von einem Mitglied werden bezüglich 
des vorhandenen Gerätes Sicherheitsbedenken aufgrund von Verletzungsrisiken zum Ausdruck 
gebracht. Das Mitglied verweist dabei auf ein vergleichbares modernes multifunktionales Gerät, 
welches in einer Physio-Praxis zum Einsatz kommt.  

Um sich ein objektives Bild über das vorgestellte Multifunktionsgerät zu bekommen, erklärten ei-
nige Mitglieder aus der Gruppe Peter Bretzke, sich dieses Gerät und ggf. Alternativen beim Händ-
ler anzuschauen. Ein abschließendes Feedback bis zum Ende der Sommerferien wird daher ab-
gewartet, um die Bestellung aufzugeben. Der Finanzvorstand hat die Freigabe für die Anschaf-
fung innerhalb des verfügbaren Budgets erteilt. 

b) Einige Mitglieder kommen in Anlehnung auf frühere Abteilungsversammlungen auf Vorschläge 
zurück, die bereits in der Vergangenheit getätigt worden sind:  

 Beinpresse (2019) 

 Schulterkurbel (2021) 

Beide Alternativen wurden von der Abteilungsleitung intensiv geprüft, mussten jeweils aber auf-
grund hoher Kosten verworfen werden. Eine Realisierung wäre nur durch eine Kostenumlage auf 
alle Mitglieder der Abteilung ermöglicht worden. Eine Mitgliedermehrheit für eine solche Umlage 
ist nicht gegeben. 

c) Aufgrund der intensiven Nutzung der Rudergeräte steht die Anschaffung eines weiteren Gerätes 
zur Disposition. Eine Entscheidung darüber fällt nicht vor der Abteilungsversammlung 2024. 

7. Sonstiges 

a) Dieter Iden berichtet über eine ebenfalls im Gesamtverein steigende Mitgliederzahl. Zum Zeit-
punkt der Mitgliederversammlung im März wurde die Marke von 3.000 Mitgliedern erreicht. Aktu-
ell ist die Zahl auf rd. 3.200 gestiegen. 

b) Des Weiteren berichtet er über die Einführung neuer Sportangebote welche in den Verein inte-
griert werden sollen, bzw. schon integriert worden sind und spricht dabei u.a. auf E-Sport, Flag-
Football und Reha- und Lungen-Sport an. Letztere Angebote werden von Ärzten verordnet und 
medizinisch begleitet. Für Informationen steht der Übungsleiter Holger Wiedenhöft zur Verfügung. 

c) Mit dem Projekt „Sport im Park“ bietet der ATSV allen Stockelsdorfer/-innen ein kostenloses 
Sportprogramm, welches landesweit vom Landessportverband Schleswig-Holstein initiiert wurde. 
Von Mitte Juli bis Ende September bieten qualifizierte Übungsleiter Sportangebote zum Mitma-
chen und Ausprobieren an. 

Der Abteilungsleiter schließt um 20:40 Uhr die Versammlung. 

 

            


